

**Pour avoir de la veine au jeu.**—Un correspondant du *Temps* raconte ce qu'il a vu à Pnom-Peuli, la capitale du Cambodge. Il y avait vu, fichées au haut de trois pieux, trois têtes de Cambodgiens qui avaient été décapités la veille à la suite de condamnations prononcées par la justice indigène. Les trois misérables avaient été condamnés pour un crime horrible : ils avaient ligotté la femme d'un d'entre eux, enceinte de trois mois, pour lui ouvrir le ventre et prendre le fœtus qu'ils ont fait cuire avec certaines herbes et mangé pour avoir de la veine au jeu. L'un des assassins était médecin.—*Lyon médical.*

**Paternité et ressemblance.**—En pays M'zabite, le mari ne doit partir pour un long voyage qu'après avoir fécondé sa femme, et à son retour il accepte la paternité d'un enfant né seize à dix-huit mois après son départ. En pays chrétien, les maris sont moins confiants et réclament de leur médecin une explication scientifique de certaines ressemblances de leurs rejetons.

Le *Mercredi médical* cite deux faits, l'un d'origine américaine et de date toute récente, l'autre, plus ancien, mais bien autrement probant.

Le docteur Grau Danforth a rapporté un cas dans lequel un enfant ressemblait exactement à un monsieur qui, à un dîner, était assis en face de la mère. D'après l'auteur, la question de paternité ne peut être mise en doute : la mère ne nourrissait certainement aucun sentiment affectueux pour le monsieur, qui avait les cheveux roux et des taches de rousseur.

Une impression maternelle de ce genre fait les frais d'une amusante histoire. Une dame blanche, mariée à un homme blanc, eut, comme envie de grossesse, l'envie d'aller tous les jours, avec son mari, contempler assidûment le nègre horloge de la Porte Saint-Denis. Lorsque l'enfant vint au monde, l'accoucheur éprouva quelque embarras à annoncer au père que son rejeton était un peu mulâtre. Il débuta par des périphrases, mais vite fut interrompu par le père anxieux qui demanda : "Vous aliez me dire qu'il est nègre?"—"Mon Dieu, oui, répondit le docteur.—"Là, j'en étais sûr," conclut le mari.—*Lyon médical.*

---

Nous ne devons jamais oublier le distique inscrit au-dessus de la porte centrale du grand amphithéâtre de l'École :

Ad sedes hominum prisca amphitheatra patebant ;  
Ut longum discant vivere nostra patent.

---

On a raison de glorifier les médecins, qui sont victimes du devoir professionnel.—A la fin de 1787, Girod, un médecin distingué de la Franche-Comté, mourut en soignant des varioleux. "Ne me plains pas, dit-il courageusement à un ami, je meurs sur le champ de bataille."—Dr GRELLETY.